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COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU   

SAMEDI 24 FEVRIER 2024 

 

Lieu : Salle du pôle Simone VEIL 
Participants sur place : 32 personnes (dont 25 cotisants) 
Procurations : 5 données (Martine P., Eric C., Michel M., Christophe B. et Didier S.) 
Quorum (statut association = le quart des membres majeurs) = 9 (35 cotisants en 2023) 
Le quorum est atteint.    
 
1) Rappel sur l’historique du club : 

Le club a été fondé en 1994 par Michel SACAL, un des pionniers du Bonsaï en France, avec Christian PEBAYLE 
(alias Papinou) et André LARRAT. A l’époque, Michel SACAL était président de l’Opea, un club affilié à la 
Fédération Française de Bonsaï, mais en raison de divergences avec les membres de la Fédération, Michel a créé 
un autre club, le Bonsaï Club Girondin en marge de la FFB. 
Il a aussi fondé presque en même temps, un mouvement alternatif à la FFB, l’Esprit De Goshin (EDG), destiné à 
promouvoir le bonsaï en France, avec un des 1er forum internet, des publications, des expos... L’apogée du club 
était en 2007, avec l’organisation d’une grande convention/exposition ‘EDG’ européenne à Versailles, avec 
Walter PALL, Salvatore LIPORACE, François JEKER et d’autres. Vous pouvez retrouver la trace de cette période 
sur le site Internet du Club ! 
Malheureusement, Michel est décédé en 2009 et le BCG a failli disparaître. Christophe DURANDEAU l’a repris 
un moment, mais avec beaucoup de difficultés à stabiliser une salle et à trouver des lieux d’expo. 
En 2011, Fabrice HUERTAS et Sébastien MAIMARAN, qui faisaient tous les 2 partie du club ont décidé de le 
reprendre à l’occasion de leur arrivée sur St Médard en Jalles. Ils ont réussi à avoir une salle pour les ateliers 
mensuels et ont par la suite repris la dynamique du club, mais toujours en marge de la FFB. 
Aujourd’hui, le club est tel qu’on le connaît, destiné à faire découvrir le monde du Bonsaï, permettre à ses 
membres de progresser dans la compréhension et la pratique des techniques de culture, de mise en forme et 
de présentations des arbres dans le cadre d’expositions ouvertes au public. 
Le club n’étant pas affilié à la FFB, les membre du club ne sont pas adhérents à la FFB et les formateurs agréés  
N1/N2/N3 n’interviennent pas au sein du club. 
L’apprentissage au sein du BCG se fait par le partage entre adhérents, l’encadrement par des membres 
volontaires expérimentés, la participation non obligatoire à des ateliers de formation payants avec des 
professionnels et grâce à une solide bibliothèque. 
Au sein du club certains ont suivi des écoles de formation reconnues (Salvatore Liporace, Sandro Seigneri, 
Alexandre Escudero, Marco Invernezzi...), d’autres ont progressé par la pratique et ont une solide expérience 
sur de très nombreuses espèces d’arbres. 
Le club n’est pas une école de formation en soi. 

 
2) Bilan de l’activité 2023 : 

- Adhérents : 35 cotisants en 2023 

- Ateliers : 8 ateliers mensuels de travail tenus au pôle Simone Veil en 2023. 

- Formations : Pas de stages cette année  

- Expos : 2 expos au château Magneau de La Brède  et au château Meyre d’Avensan 

  Animasia à Bordeaux Lac en Octobre 2023 

  Petit salon Animasia de St Médard en Jalles 

- Prélèvement : Pas de week-end prélèvement. 
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- Bibliothèque : Jean- François LELU tient la bibliothèque (Claude TAUDOU est suppléant). 

Pour les livres les plus précieux, une caution pourra être demandée (J. NAKA et M. SACAL). 

Les membres peuvent proposer des livres à acheter ou des abonnements à des revues. 

- Site internet : Rappel du lien http://bonsaiclubgirondin.saintmedardasso.fr/. 

 Ne pas hésiter à proposer des articles d’actu. 
- Commandes groupées :  Fil chez Ibuki. 

Pour le reste (matériel, pots et substrats), les adhérents du club ont 10% de remise chez ÔGarden à Beautiran 

(fournisseur local qui veut développer son activité Bonsaïs) qui dispose de stock sur toute une gamme à des prix 

corrects notamment pour les débutants. 

- Utilisation de la salle de la Mairie : toujours bien laisser son poste de travail propre et nettoyé en quittant les 

ateliers. Ne pas utiliser l’évier de la cuisine pour nettoyer des racines ni pour faire des travaux salissants. Penser 

à emmener ses propres déchets. 

 

3) Programme 2024 : 

- Projet d’une grande expo club (de 35 à 50 arbres) au salon Animasia de Bordeaux Lac les 12/13 Octobre 2024. 

- Possibilité de renouveler les expos dans les châteaux comme en 2023 en fonction des sollicitations et des 

disponibilités des uns et des autres. L’expo club demande la participation du plus grand nombre et de nombreux 

volontaires pour donner un coup de main. 

- Organisation d’une expo sur St Médard : participation à la manifestation de la fête de l’arbre de SMJ en attente 
de validation de la mairie avec des arbres de tous niveaux. 

- Participation au mini salon Animasia 2024 de SMJ,  

- Culture Asia le 25/5 à St Germain du Puch 

- Bonsaï en fête chez OGarden à Beautiran les 21/22 février 2024, avec atelier rempotage le samedi et brocante 

le dimanche. 

 

Programmes de formation : 

-  2 formations de 2 jours avec Fabrice prévu en 2024. Dates à caler si possible à l’avance 

- Formation de 2 jours avec Alexandre Escudero en Janvier 2024 et son retour est d’ores et déjà programmé pour 

janvier 2025 ! 

- Proposition d’un stage de formation payant par Eric et Olivier pour contribuer à l’achat de la sableuse 

- Faut-il faire entrer un nouveau formateur au sein du club ? 

- Organiser des journées spéciales pour les débutants. 

 

Vie du club : 

- Lors des ateliers club, ne pas hésiter à suivre le ou les formateurs qui regardent et échangent sur les arbres des 

autres membres lors du Gemba Walk plutôt que d’attendre à sa table. Cela sera toujours plus enrichissant ! 

- Développer la convivialité au travers de repas pris en commun à l’occasion des journées complètes 

- Organiser la salle en îlot de tables plutôt qu’en grands U 

- Comment développer la comm au sein du club ? Le mail n’est pas assez participatif, Whatspp est trop ouvert      

 

Sortie Prélèvement : 

- Secteur de la Chiroulette en Pyrénées en septembre 2024 avec l’accord de l’ONF. A bien préparer ! 

  

http://bonsaiclubgirondin.saintmedardasso.fr/


 

 
3 

 

4) Bilan financier de l’association 2022 : 

Solde au 31/12/22 Solde au 31/12/23 

738 € 808 € 

- Subvention de la mairie de St Médard de 200€ en 2023 

- Budget de l’association voté à l’unanimité 

 

Achats spécifiques en 2023 : 

- Renouvellement des abonnements esprit bonsaï et bonsaï focus 

- Box de stockage pour tout le matériel du club (400€ à l’année) 
- 253€ d’achats de livres pour la bibliothèque 

 

Projets d’achats 2024 : 

- Abonnement à France Bonsaïs tous les 2 mois. 

- Demande de subventions matériel de 1.000€ à la mairie pour une micro-sableuse 

- Augmentation du prix du box de stockage actuel (valeur stockée : 150 €) 
 

Cotisation 2024 : 

- Passage à 40 euros pour l’adhésion au club compte tenu de l’augmentation du local de stockage. Validé à 

l’unanimité des participants. 

- Il est demandé aux membres de s’acquitter de la cotisation dans les 3 mois suivants leur adhésion. 

- Pour cette année, 3 solutions pour la régler : 

 Envoyer un chèque au trésorier à l’adresse suivante :     Sébastien Maimaran 

          2934 route de Soulac 
        33290 Le Pian médoc 

 Payer via Paypal sur la boite mail de Sébastien : sebastien.maimaran@gmail.com 

 Faire un virement bancaire sur le RIB du compte du club : 

 

PS : A chaque fois, merci de bien indiquer à quoi le montant correspond si vous payez en même temps adhésion 

et commande de matériel. 

- Pour ceux qui seraient clients du Crédit Agricole, le club est preneur de vos « Tookets » ☺ 
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5) Election des membres du bureau 2024 du BCG : 

Les 3 membres du bureau ont proposé de remettre leur mandat pour faire rentrer des nouveaux, mais il n’y a 

pas de volontaires. 

Après vote de l’assemblée, le bureau est reconduit pour l’année à l’unanimité : 
Fabrice HUERTAS comme Président   (06 63 10 58 96) 

Sébastien MAIMARAN comme Trésorier (06 61 71 52 52) 

Guillaume DESFOSSEZ comme Secrétaire (06 62 99 46 20) 

 

6) Questions diverses : 

- Quid d’un système pour analyser la qualité de l’eau d’arrosage pour le club ?  

- Mettre en place une pépinière au sein du club en mettant en commun les boutures/semis ? 

- Organiser des ateliers thématiques (plantation de forêt, plantation sur roche, pots en ciment, marcotte) sur 

la base du volontariat.  

 

La séance a été levée après acceptation à l’unanimité des bilans proposés tels que décrits ci-dessus. 

 

Le secrétaire  

 

Guillaume DESFOSSEZ 


